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Envoyé: mercredi 3 juillet 2019 17:12
De : "Justine VIDAL CREN"
A : "'Gabriel DUVEAU'"
Objet : Enquête publique VIENNAY : création d'un parc photovoltaîque (ZNIEFF 1 n° 673 
Carrières de Viennay)

Bonjour,

Suite à la lecture des documents de l’enquête publique citée en objet, le Conservatoire régional d’espaces
naturels, gestionnaire emphytéote des parcelles limitrophes appartenant à SITA/SUEZ et constituant le site
des « Blanchères de Viennay », souhaite apporter les remarques et points de vigilance suivant :

 -       3 passages d’inventaires seulement(19/04-23/06-14/09/2017), cela semble trop peu pour répertorier les
espèces  présentes  sur  la  parcelle  et  prétendre  ne  pas  impacter  d’espèces  à  fort  statut  patrimonial
présentes  dans emprise  projet  ou zonage rapproché.  Le  propriétaire  et  maitre  d’ouvrage possède  des

données plus récentes (2017) (produites dans le  cadre du diagnostic  réalisé par le  CREN sur parcelles
confiées  en gestion par  bail  emphytéotique)  sur  le  secteur que celles  utilisées  en bibliographie  par  le
bureau d’étude.

- --       Toutes  les  haies  devront  être  maintenues ;  celles  présentes  sur  la  parcelle  concernée,  comme celles
présentes sur les voies de dessertes des travaux

-  --        Les travaux, aussi bien ceux de défrichement que ceux d’installation des tables ou ceux de raccordement,
devront être réalisés en période la moins défavorable à la faune et à la flore

- --         Le CREN est favorable au maintien de l’entretien de la parcelle par pâturage ovin

- --          Le CREN sera sensible à l’intégration paysagère du projet afin de préserver la qualité paysagère des
Blanchères de Viennay

- --          Au vu de l’utilisation passée du site, les matériaux ne devront pas être remaniés ni exportés. Il est bien
noté qu’aucune piste de desserte, hormis celles au sein de la parcelle en projet, ne sera créée

- --         Enfin, contrairement à ce qui est énoncé p19 de l’étude d’impact, le projet n’a pas été présenté au CREN

Bien cordialement

Justine VIDAL

Chargée de mission - Antenne Deux Sèvres

Tel. 05 49 73 97 36 / 06 17 90 62 11

Conservatoire Régional d'Espaces Naturels de Poitou-Charentes

Antenne Deux-Sèvres : 45, rue Villersexel – 79000 Niort

Toutes nos coordonnées sur http://www.cren-poitou-charentes.org/

http://www.cren-poitou-charentes.org/


-------- Message original -------- 
Sujet: [INTERNET] Parc Photovoltaïque de Viennay
Date : Fri, 12 Jul 2019 15:58:55 +0200

De : Collon Jean <jean.collon@orange.fr>
Pour : pref-contact-enquetespubliques@deux-sevres.gouv.fr

Copie à : EELV 79 <deux-sevres@eelv.fr>

A M. Duveau, 
Commissaire Enquêteur,

En vous souhaitant bonne réception,

très citoyennement,

Pour Europe Ecologie Les Verts79,
Jean COLLON
34 rue de la Poste
79200 PARTHENAY
jean.collon@orange.fr
06 79 55 09 74
05 49 64 23 47

M. Jean COLLON                         
34 rue de la Poste
792009 PARTHENAY                                                             Parthenay le 12/06/2019                        
tel : 06 79 55 09 74
mel : jean.collon@orange.fr

Déposant pour Europe Ecologie Les Verts 79
83 rue de la Gare 79000 Niort
                                                                          
                                                            A Monsieur Gabriel Duveau, 
                                                                Commissaire-Enquêteur
                                                                Enquête Publique Parc Photovoltaïque de Viennay

 
 Ce projet  qui constitue une conversion de site pollué et participe à la transition énergétique par la 
production d'énergie renouvelable photovoltqïque doit recevoir un avis favorable, malgré quelques 
remarques.

– Une haie demandée à l'ouest du projet est parfaitement justifiée pour améliorer la continuité 
écologique de l'ensemble du secteur et notamment du site impacté par le champ solaire ;
Si on peut comprendre qu'elle ne soit pas plantée d'arbres de haut jet qui risqueraient à terme
par des bris de branches ou les ombrages d'impacter le fonctionnement des capteurs; elle 
peut parfaitement être installée avec des arbustes locaux voire des noisetiers ou châtaigniers 
régulièrement récoltés.
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            Il est faux de dire comme indiqué dans le dossier que ce projet ne nécessite aucune 
compensation. Ne serait-ce que les éléments de construction ( béton des gabions, métaux des
supports et panneaux ) ont un impact carbone certain à la fabrication.
Améliorer le bilan carbone global ne peut être que positif.

– le pâturage sur un espace qui est une ancienne décharge de « tout-venant » peut poser 
problème quant à la qualité de viande des animaux. En effet pendant 10 ans encore la 
surveillance des lexiviats est imposée, ce qui signifie que le site reste pollué 
significativement.
Certaines herbes peuvent avoir un racinaire plongeant au-delà du 1,30 mètres de la couche 
de protection du dépôt et apporter des polluants.

            La suggestion est que le pâturage soit confié à un troupeau non commercialisé en viande 
(moutons « retraités » ou autres herbivores non consommés par l'homme )
Enfin, la hauteur des panneaux en point bas ( 80 cm) nous paraît faible au regard des 
capacités de saut d'un troupeau de moutons affolés par un événement extérieur ou de jeunes 
intrépides...au risque d'endommagements de l'installation, mais aussi limite le type   
d'animaux de pâturage...

     
 sauf erreur de lecture du dossier :

       -   On ne sait pas au vu du dossier  à qui est vendue l'électricité produite.
       -  La société Quadran indique prévoir la fin de vie et le traitement de dépollution du site, mais   

ne donne aucun plan de financement.

       Enfin, il aurait été souhaitable que ce site qui a un ancien usage de service public soit de 
nouveau investi par un projet public de collectivités locales, ouvert à la participation citoyenne...
                                        


